



学校教育目標 自ら考え行動し よりよい姿をめざして なかまと共に力を高め合う子の育成

校長室の窓から

地域の力を学びに変えて

校区を歩いていると、季節ごとに変化する街の表情に気づかされます。そして、朱三学区が「学びにあふれた場所」であることを実感します。

1月17日（土）に、3年生がさんさん学習（総合的な学習の時間）で育てた壬生菜を、校区内の2つの商店街、「西新道錦会商店街」と「壬生京極会商店街」で販売させていただく活動を行いました。3年生は社会科やさんさん学習で、校区について学習していますが、その中で商店街が地域に根差した取組を行っていることなどについて学びました。さらに学習の中で、「壬生菜」という地域の名前を冠した京野菜があることを知り、中京区役所様や京都市緑化協会様にお世話になって、いただいた苗から育てた壬生菜を、17日に2つの商店街で販売させていただきました。壬生菜の由来や、地域と京野菜との深いつながりを学び、苗から育てた野菜が地域の方々の手に渡っていく。地域とのつながりのある、教室の中だけでは得られない学びがそこにはありました。また、地域には友禅染に関わる染物工場が多く、それにより2つの商店街が発展していったということも学習し、商店街の発展の背景に伝統産業があることを肌で感じることができました。9月には、染物工場の方にお世話になり、引き染めの体験もさせていただきました。

4年生では、社会科で地域の伝統文化について学ぶ単元があり、そこでの学習も踏まえ、さんさん学習で、祇園祭の他、柳神社の神幸祭、壬生寺、壬生六斎念佛、壬生狂言などの、地域の寺社や伝統芸能について学んでいます。特に壬生六斎念佛については、先日地域の方をゲストティーチャーとしてお招きし、歴史や背景などについて教えていただくとともに、四つ太鼓と鉦の体験もさせていただきました。身边にある文化が、実は長い歴史の中で受け継がれてきたものであるという気づきは、子どもたちの眼差しを一段と深いものにしていました。

京都には「伝統と革新がともに息づく」という言葉があります。目新しいものに惹かれたがちな日々の中でも、地域の伝統を次へつなぐ営みがあるからこそ、新たな発想や価値が生まれていくのだろうと思います。朱三学区や壬生の街には、子どもたちがその魅力を味わい、未来につなぐための学びの素材が、まだまだ数多く眠っています。大人である私たち自身が、この街の歴史や文化をより深く知り、その魅力を子どもたちに伝えていくことの大切さを改めて感じています。

まもなく節分の季節を迎えます。壬生寺では2月2日から4日にかけて節分会が行われ、壬生狂言も上演されます。900年以上の歴史をもつ行事が、今年多くの地域の方々を迎える。参拝や出店を楽しみながら、ぜひ親子でその背景にある物語にも思いを馳せてみていただければと思います。

1月の…

朱三のニュース



NEWS

「自分も他人(ひと)も大切に」

人権参観・懇談会の様子



1月20日(火)に人権参観・懇談会を行いました。本校の人権目標は「自分も他人(ひと)も大切に」です。本校の人権についての学習では、毎月「いのちの日」で、各学年に応じた内容で学習を進めています。人権の学習では、相手の立場に立って考えることを通して、「自分だったら…」「相手はどうなのかなあ…」というよう、想像力を働かせて考えることが大切だと考えます。今年の人権参観のテーマは「同和教育」でした。今回の授業でも、子どもたちが想像力を働かせて、一生懸命に考える姿がたくさん見られました。

授業参観後の人権懇談会では、本校の人権に関する取組や、身近な人権に関わるスライドを見ていただき、意見交流をしました。そこでは「正しい知識を知ることから」「子どもたちがわかる言葉で伝え、一緒に考える」「SNSなどのメリット、デメリットを子どもも大人も意識すること」などのキーワードが出てきました。今回懇談会に参加された方からは、「今回の懇談会で新たな学びをすることができました。」「懇談会に参加してよかったです。」「他の方の話を聞くことができ参考になりました。」等、子どもたち一人一人を大切にしていくための有意義な話し合いの時間となった感想をいただきました。お忙しい中ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。その学びがもっと広がるよう来年度もご参加お待ちしております。

NEWS

いつ、どこで起きるかわからない災害に備えて

1月15日(木)、地震・火災避難訓練を行いました。今年は、阪神淡路大震災から31年です。本校では、毎年阪神淡路大震災が起こったこの時期にも、避難訓練を行っています。避難訓練では、朱三消防分団の皆様や朱三自主防災会の会長様にもご参加いただき、訓練の様子を見てお話をいただきました。さらにバケツリレーの体験の場も設定してくださいました。避難訓練を通して、「おはしもて」の大切さ、「おはしもて」を意識しつつ自分の身は自分で守ること、その場で考えて臨機応変に行動することの大切さ等について再確認することができました。災害は、いつどこで起きるかわかりません。各ご家庭でも災害が起きたらどのようにすればよいのか、お子さんとの話題にぜひしてください。

お→おさない
は→はしらない
し→しゃべらない
も→もどらない
て→ていがくねんゆうせん



ケータイサイトのQRコードです。



消防署の見学を通して

1月19日（月）、3年生は、火事が起きた時、消防署の人がどのようなことをしているか予想し、消防署へ見学に行き確かめました。見学を通して火事が起きた時の仕事、出動していないときの仕事、火事が起きる原因などたくさんのこと学習することができました。



2月の…『お知らせとお願ひ』

学習発表参観・学級懇談会 2/25（水）・26（木）

今年度最後の授業参観と学級懇談会を行います。今年度最後の授業参観は「学習発表参観」です。国語科、さんさん学習などで学習したことを発表します。「学習発表参観・学級懇談会および図工展のお知らせ」は先日すぐ一冊配信しております。お忙しいとは思いますが、多数の参観お待ちしております。

また、学級懇談会では、学年末ということで、1年間の取組と子どもたちの成長を振り返りながら、来年度に向けての課題などについてお話をしたいと考えております。ご参加くださいますようよろしくお願ひいたします。

2月25日（水）…1・3・6年・くすのき学級
26日（木）…2・4・5年

校内図工展 2/24（火）～26（木）

24日（火）から26日（木）まで多目的室で『校内図工展』を開催します。24日は、11時～17時、25日、26日は、9時～17時の間ご鑑賞いただけます。お忙しい中とは思いますが、子どもたちの作品をぜひご覧ください。

なお、門の横にあるインターホンを押していただくと職員室につながりますので、ご来校の際はインターホンを押してください。（参観の時間は門を開けています。）

学校諸費2月分口座引き落とし 2月10日（火）

★残高の確認・入金をよろしくお願ひいたします。

2月分の学校納入金の引き落としを2月10日（火）にさせていただきます。つきましては、下記の金額をご確認の上、2月9日（月）までに口座にご入金いただきますよう、お願ひいたします。

会計名	1年	2年	3年	4年	5年	6年
学年費	0	0	0	0	0	0
給食費	4,700	4,700	4,700	4,700	4,700	4,700
PTA会費	0	0	0	0	0	0
積立金等	0	0	0	0	(修学旅行)5,000	0
合計	4,700	4,700	4,700	4,700	9,700	4,700

※くすのき学級は、個別にお知らせします。

令和8年 2月 行事予定

日	曜	行事	保健関係	その他
1	日			
2	月	2月朝会1年 ホームラン大会(5年・くすのき)		壬生寺節分祭 PTAパトロール
3	火	音楽鑑賞教室5年(京都コンサートホール) 消防団見学⑤⑥ ホームラン大会(6年・くすのき)		壬生寺節分祭
4	水	食の指導くすのき		壬生寺節分祭
5	木	1年以外午前中授業(給食あり) 完全下校 3年壬生菜調理	大繩 ほけんの日 フッ化物洗口	質量計(はかり)の定期検査
6	金	クラブ8(クラブ見学3年) 部活 小さな巨匠展	大会	
7	土		2	PTA本部役員最終選考(多目的室)
8	日	京キッズラン	日 1 3 日	
9	月		1	
10	火	銀行振替日 6年壬生寺保育園児との交流	3	
11	水	建国記念の日	日	
12	木	ロング昼休		
13	金	半日入学・入学説明会 1~4年・くすのき午前中授業(給食あり)完全下校		
14	土			
15	日			
16	月	安全の日 6年光徳小学校との交流⑤⑥		
17	火	育成・科学センター学習 お話タイム3. 4年⑤⑥ 6年制服わたし(ランチルーム)		学校運営協議会
18	水	6年・くすのき市内巡り雨天決行		
19	木	いのちの日 食育の日 くすのき集会① ロング昼休(体育館1年)	フッ化物洗口	
20	金	委員会9 部活 ALT 和献立		
21	土			
22	日			
23	月	天皇誕生日		
24	火	校内図工展 ALT		
25	水	学習発表参観・懇談会(1・3・6年・くすのき) 校内図工展		日程につきましては現時点での予定ですので、変更になる場合があります。その際にはご連絡させていただきますのでご了承
26	木	学習発表参観・懇談会(2・4・5年) 校内図工展	フッ化物洗口	
27	金	ALT 完全下校		
28	土			